

## Communiqué

Nous avons le plaisir d'annoncer la création de la Société Française des Médecins Référents Protection de l'Enfance (SFMRPE).

Le réseau des Médecins Référents Protection de l'Enfance (MRPE) existe depuis près de 10 ans. L'évolution vers une société savante permettra de concourir à l'amélioration des parcours de santé des enfants de la protection de l'enfance, de partager nos expériences, actions et outils respectifs mais également de participer aux travaux nationaux en apportant une expertise aux politiques publiques de protection de l'enfance.

La fonction de médecin référent protection de l'enfance a été instaurée par la loi du 14 mars 2016 relative à la protection de l'enfant et précisée par le décret n°2016-1503 du 7 novembre 2016, codifié à l'article L.221-2 du Code de l'action sociale et des familles. Ce décret définit nos missions et nous positionne comme interlocuteur départemental pour les professionnels de santé (hospitaliers, libéraux, départementaux et scolaires) et comme professionnel médical ressource au sein des Cellules de Recueil des Informations Préoccupantes pour soutenir la transmission d'informations préoccupantes ou de signalements judiciaires par les professionnels de santé.

En diffusant auprès des Départements les actions et les outils développés par les MRPE, la SFMRPE souhaite soutenir le déploiement des postes de MRPE sur le territoire national. Nos actions viseront à promouvoir les bonnes pratiques médicales et déontologiques dans le cadre des dispositifs de protection de l'enfance, renforcer les connaissances des professionnels de santé impliqués dans la prise en charge des enfants et contribuer au dialogue interdisciplinaire avec les acteurs sociaux, judiciaires et institutionnels pour une meilleure coordination des interventions.

La constitution du conseil d'administration de notre société a été pensée afin de prendre en compte la diversité des départements.

La SFMRPE aura à cœur de travailler de concert avec les autres sociétés savantes médicales et scientifiques au service de la santé des mineurs et jeunes majeurs relevant de la protection de l'enfance.

La Garenne-Colombes, le 07/01/2026

 [contact.sfmrpe@gmail.com](mailto:contact.sfmrpe@gmail.com)